

La guerrilla de las FARC: un espacio de igualdad entre los sexos?

Las voces de las mujeres y su participación histórica han sido rara vez reconocidas, cuando no silenciadas en los avatares históricos. Su reconocimiento como sujetas de la historia ha sido nimio y más aún cuando se trata de hechos bélicos “*las páginas han permanecido en blanco*¹”. Aunque es precisamente aquí, en un terreno supuestamente estipulado para el despliegue de la masculinidad, cuando en muchas ocasiones el papel de las mujeres desborda los moldes tradicionales y ponen en cuestión los roles que les han sido impuestos por las estructuras sociales. En esta conferencia se busca indagar sobre las voces femeninas en esos espacios de guerreros, concretamente, en las voces que pululan en las estructuras de la guerrilla de las FARC y sobre la situación de las mujeres que participaron en ella. Específicamente, nos preguntamos cómo eran agenciadas las relaciones entre los sexos en la guerrilla de las FARC, si estas eran un simple epifenómeno de relaciones similares presentes en la vida civil o si por el contrario, las FARC constituyeron un espacio de socialización dónde la igualdad entre los sexos fue estimulada.

¹ JARAMILLO CASTILLO, Carlos Eduardo. “Las juanas de la revolución. El papel de las mujeres y los niños en la guerra de los mil días”. Anuario Colombiano de Historia Social y de la Cultura. Número 15, p. 211-230, 1987. URL: <https://revistas.unal.edu.co/index.php/achsc/article/view/36110>